

Diez maneras de comprometerse con la sociedad - Información - 29/10/2017

Diez maneras de comprometerse con la sociedad

►La Universidad de Alicante presenta «Contigo+UA», un ambicioso programa de Responsabilidad Social que recoge una decena de iniciativas de voluntariado ►El apoyo y la participación del alumnado se reconocerá con créditos académicos

REDACCIÓN

■ La Universidad de Alicante presenta el programa de voluntariado universitario más ambicioso hasta la fecha. Con el título de «Contigo+UA», se trata de un proyecto que nace del seno del equipo del Consejo de Dirección y que ha desarrollado el Vicerrectorado de Responsabilidad Social, Inclusión e Igualdad que dirige María José Rodríguez Jaume.

La iniciativa, presentada públicamente el pasado martes, cuenta con un total de 10 programas de voluntariado dirigidos al conjunto de la comunidad universitaria. A los tres que ya venían realizando, que son los del Centro de Apoyo al Estudiante, el Voluntariado Internacional y el Cultural y Lingüístico, se suman otros siete que se ponen en marcha con el nuevo proyecto: el Voluntariado sobre Violencia de Género, el de Deporte e Inclusión, el Comunitario, la Universidad Saludable, UA-compañía, el programa Veo Veo y el Cibervoluntariado.

Una de las características del Plan de Voluntariado de la Universidad de Alicante se centra en reconocer la acción voluntaria como un entorno más de aprendizaje, una vía para complementar la educación formal, con reconocimiento de créditos, otorgando así un valor añadido al currículum del alumnado universitario.

En palabras de la vicerrectora María José Rodríguez, la apuesta de la Universidad de Alicante por el voluntariado obedece a «un compromiso inequívoco con la sociedad» que genera beneficios como «el valor social, que contribuye al desarrollo sostenible de la comunidad». Además, destaca también su «impacto en el voluntario, que puede incidir directamente en la empleabilidad, estimulando una actitud proactiva y desarrollando competencias y habilidades para poner en práctica conocimientos teóricos junto al crecimiento personal que supone la actividad».

Fotogramas del video de presentación de «Contigo+UA».



LOS PROGRAMAS

Los 10 programas cuentan con formación general y específica, que según los casos, se imparte en colaboración con las entidades sociales participantes.

El voluntariado del **Centro de Apoyo al Estudiante (CAE)** se dirige al alumnado que durante sus estudios universitarios puede encontrarse en situaciones de conflicto personal, dificultad en los estudios o problemas de adaptación al mundo universitario y su objetivo es garantizar la inclusión educativa y su participación plena en la vida académica.

El **Voluntariado Cultural y Lingüístico** ofrece la oportunidad de ser parte del mundo cultural y de las lenguas en que se expresa la UA mediante la difusión, diseño, participación en performances y documentación de eventos culturales y pro-

moción de actividades en valenciano y otras lenguas.

Uno de los voluntariados más novedosos es el de la **Violencia de Género**, cuyo objetivo es dar visibilidad y sensibilizar en materia de igualdad de género, implicando al voluntariado en las campañas que con tal fin se llevan a cabo en la UA.

Con el **Voluntariado Internacional**, la UA ofrece participar en acciones organizadas y planificadas por organismos internacionales, asociaciones sin ánimo de lucro u ONGD's con el objetivo de sensibilizar al alumnado en valores solidarios y cívicos con un complemento a la formación académica en un entorno de intercambio con otros países.

La actividad física también tiene su espacio con el **Voluntariado de Deporte e Inclusión**, que propone

diferentes programas y actividades vinculadas a la práctica de la actividad física y el deporte orientadas al apoyo en la organización de grandes eventos y jornadas deportivas; la participación en programas de deporte adaptado e inclusivo para personas con diversidad funcional, con riesgo de exclusión social o con algún tipo de necesidad especial, entre otros.

Uno de los programas más destacados es el **Voluntariado Comunitario**. Esta iniciativa tiende puentes entre la UA y la comunidad más cercana a través de su participación en actividades sociales organizadas por entidades sin ánimo de lucro y centros educativos en los que su población objeto de interés se encuentra en situación o en riesgo de exclusión social.

El **Voluntariado Universidad Saludable** es un equipo de jóvenes universitarios de diversas facultades que ponen sus habilidades y capacidades para el cuidado de su salud personal y promueven vidas saludables.

La UA, como agente activo de salud, ha desarrollado una red de voluntariado con el programa **UA-compañía** que está dirigida a prestar apoyo a las personas con necesidades paliativas, a sus familiares y a los equipos de atención, y se valora la posibilidad de ampliar la red a otros grupos de personas con problemas de salud que podrían beneficiarse igualmente de este recurso.

Con el **Voluntariado Veo Veo**, la UA pone a disposición de la comunidad sus activos para contribuir a la mejora del bienestar y la salud de la población con la participación de personal docente e investigador del Departamento de Óptica, Farmacología y Anatomía, y con una Clínica Optométrica integrada en el Servicio de Prevención de la Universidad que da servicio a la comunidad universitaria y proporciona revisiones visuales anuales al personal de administración y servicios y al personal docente e investigador.

Finalmente, el **Cibervoluntariado** es un programa que prestará apoyo en innovación tecnológica a entidades sociales y por el que ya se han interesado 40 asociaciones. En la página web <https://web.ua.es/es/voluntariado-ua> se alojan las inscripciones tanto para alumnos y personal como para las entidades sociales interesadas.